

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 27.01.2026

LE COMITÉ RECOMMANDÉ LE NON

L'initiative SSR met en péril l'accessibilité et l'inclusion

En raison de la portée de la votation populaire et du risque de discrimination des personnes en situation de handicap, le Comité d'Inclusion Handicap a décidé à l'unanimité de recommander le rejet de l'initiative SSR. Du point de vue de la faîtière, la SSR revêt une importance fondamentale non seulement en matière de couverture médiatique indépendante, mais aussi de représentation de l'inclusion qui fait partie intégrante de la pluralité sociale. L'offre sans barrières de la SSR ne doit pas être réduite.

Contenus en langues des signes suisses, émissions avec sous-titres ou audiodescription : la vaste offre sans barrières de la SSR est essentielle pour garantir l'accessibilité aux personnes sourdes et aux personnes ayant un handicap de l'ouïe ou de la vue. L'initiative SSR veut réduire la redevance par ménage (redevance Serafe) d'actuellement 335 francs à 200 francs. Cette mesure risquerait, comme le craint également le Conseil fédéral, d'entraîner une réduction massive des prestations. Une telle réduction menacerait également la libre accessibilité. « Une télévision sans accessibilité exclut des milliers de personnes en situation de handicap de l'offre TV et constitue une atteinte aux droits des personnes ayant un handicap de la vue et de l'ouïe », dit Verena Kuonen, coprésidente d'Inclusion Handicap. C'est pourquoi la faîtière des organisations de personnes en situation de handicap rejette résolument cette initiative qui sera soumise au vote populaire le 8 mars 2026.

Aucune atteinte à l'inclusion n'est tolérée

La SSR est importante pour la cohésion sociale de la Suisse. En font notamment partie la prise en compte et la perspective des minorités, de même que la représentation de la diversité et de l'inclusion comme éléments constitutifs de la pluralité sociale. La Radio Télévision Suisse fournit une couverture médiatique objective et indépendante, y compris sur les questions relevant de l'inclusion. Il ne s'agit pas seulement de politique en faveur des personnes en situation de handicap – la couverture médiatique des Jeux paralympiques ou d'autres événements sportifs, par exemple, contribue à renforcer la sensibilisation du public au thème de l'inclusion. De plus, l'offre actuelle séduit bon nombre de personnes qui, en raison de difficultés de lecture, ne sont pas en mesure de s'informer suffisamment via la presse. L'initiative SSR aurait pour conséquence de fortement limiter l'accès à l'information.

Préjudice social largement supérieur au potentiel d'économie

La Convention de l'ONU relative aux droits des personnes handicapées garantit le droit d'accès des personnes en situation de handicap à l'information. Inclusion Handicap se félicite vivement que la SSR entende s'investir encore davantage en faveur de l'accessibilité d'ici 2027, et ce malgré la baisse constante des redevances ces dernières années. Des mesures d'économie supplémentaires conduiraient en revanche à l'exclusion de nombreuses personnes et mettraient en péril la diversité linguistique de la Suisse, laquelle comprend également les langues des signes suisses. Les coûts sociaux et les pertes individuelles seraient nettement supérieurs aux économies réalisées.

Renseignements

Jonas Gerber, responsable communication Inclusion Handicap
jonas.gerber@inclusion-handicap.ch; 031 370 08 42



Inclusion Handicap est la porte-parole des quelque 1,9 million de personnes en situation de handicap en Suisse. L'association faîtière des organisations d'aide aux personnes handicapées s'engage, au niveau politique, pour l'inclusion de toutes les personnes handicapées ainsi que pour le respect de leurs droits et de leur dignité. Inclusion Handicap rassemble 19 associations et organisations d'aide aux personnes handicapées actives à l'échelon national ou dans une région linguistique, défend les intérêts des personnes en situation de handicap et leur propose des conseils juridiques. Les positions politiques sont élaborées en partenariat avec [les 19 organisations membres](#).

Les organisations membres d'Inclusion Handicap sont:

autisme-suisse | Centre spécialisé suisse Architecture sans obstacles | FRAGILE Suisse | inclusione andicap ticino | insieme Suisse | PluSport | Pro Audit Suisse | Procap | Pro Infirmis | Pro Mente Sana | Fédération suisse des aveugles et malvoyants (FSA) | Fédération suisse des sourds (FSS) | Société suisse de la sclérose en plaques | Association suisse des paraplégiques | Fondation suisse pour l'enfant infirme moteur cérébral | Union centrale suisse pour le bien des aveugles (UCBAveugles) | Sonos – Association suisse des organisations des sourds et malentendants | Association Dyslexie Suisse | Association Cerebral Suisse